

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E. n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

AÑO II

San José, sábado 1° de noviembre de 1901

NUMERO 360

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, que ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar a las mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crin, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían a 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C² — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad. Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos coctails, y uvas... leticias que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tino, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 30 de 1901

LA SITUACION

Ya no es nuestro pueblo el pueblo ageno á las cuestiones políticas ni en él encuentran eco las mentidas frases de propagandistas que recorren los campos haciendo alarde de un patriotismo que no sienten ó que si tienen lo han puesto, por coquedad, al servicio de cualquier ambición ó de cualquier principio maquiavélico. No es ya nuestro pueblo el que se deja arrastrar por oradores principistas que pretenden implantar principios dividiendo las opiniones y sembrando el odio y el rencor hasta en los más apartados rincones y en la más humilde aldea. No. Un sentimiento práctico de bienestar llena hoy los corazones en los que repercute la buena idea. Llamado ahora á ejercer sus derechos en medio de una egida de paz y de tranquilidad que sin duda alguna continuará; llamado á acuerpar con sus opiniones y sus votos al elemento Nacional en cuya cabeza figura el nombre de don Ascensión Esquivel, ha respondido unánimemente el pueblo y ha llegado, sin que pudiesen detenerlo mentidas frases ni injuriosos dichos de los que habiendo emprendido á la carrera el ascenso, se han quedado y han caído al principio de la jornada sin valor para levantarse, aunque pretendiendo todavía con gritos detener á los que llegan.

Sin las frases de relumbrón y sin los ostentosos títulos que usan los disidentes, podemos asegurar con plena conciencia de lo que decimos que la causa nacional es unánime en todo el país, y que hay muchas, muchísimas poblaciones en que el elemento fernandista no se conoce siquiera, porque aunque se ha pretendido sembrar el grano, al caer se lo han llevado los vientos. Nuestro pueblo todo ha acogido con entusiasmo la candidatura del Licenciado don Ascensión Esquivel, probando con eso que su amor á la paz, que su amor al orden son producto de un marcado sentimiento del verdadero patriotismo que entiende que no son las revueltas ni las divisiones locales las que salvan un país ni las que lo impulsan por la senda del bienestar y del progreso.

La situación está definida y dentro del corto espacio de dos semanas habremos aprobado con nuestros votos la labor del Partido Nacional en cuyas filas militan todas las personas sensatas del país.

La situación está definida y la ambición ilegítima se hundirá para siempre.

Los Obreros EN PUNTARENAS

En el simpático Puerto la Liga de Obreros ha encontrado un campo hermosísimo donde sus robustos brotes lo han cobijado todo. En días pasados publicamos los nombres de las honorables personas que componen aquella directiva y ahora damos parte de las listas de adhesión que pronto finalizaremos.

José J. Angulo, Mig. A. Véliz, Manuel Espinoza, Teodomiro Acuña, Francº Pantoja, Melisandro Alvarado, Miguel Ruiz, L. Canessa, J. Félix Bonilla, Modesto Aguilar, Lisandro Lara, Benito Pizarro, Gregorio Canessa, Clodomiro Bado, Blas Brenes, Víctor Aguirre, José M. Ríos, Carmen Quesada, Ramón Castaño M., Pedro Cortés, Balbino Palacios, Francº A. Ibarra, Eduardo de la Guardia F., P. Angulo P., Blas Aguirre, Martín Castillo, Felipe J. Rodríguez, Porfirio Pantoja, Agustín Guido, Jesús T. Angulo, Constantino Brenes M., Alejo Mora J., Aníbal Rivera, José Antº Alvarez, Mercedes Fallas, Alberto L. Arias, S. Jaramillo, José Mº Navarro, Domingo Brenes, Julián Angulo C., Pío Rosales, José Aguirre, Miguel A. Fulton, Carlos A. Huete, Manuel Casares, Magdaleno Bustillos, Manuel Pérez, Jacinto J. Brenes C., Lucas A. Ruiz, J. Estrada G., Ricardo Marín, Benito Alvarez, Gregorio Rodríguez, Dolores Rodríguez, J. Guerrero, Trinidad Vargas R., Víctor Cruz, Carlos Clavera, C. A. Ortega, Luis Peraza, Andrés A. Wilson, Daniel López, Benigno Astúa, Gil Calderón, David Torres, Antonio Rojas Castillo, Gavino Villegas, Napoleón González U., Domingo Roque González, Genaro Rodríguez, Visencio Pizarro, Ramón Masís, Narciso Cambronero, José M. Cristophle, Lino Gorgonio, Roque Rosales, Pedro Salas Rodríguez, Teófilo Rodríguez, Pío Hernández, José Angel Alvarez, Cruz Rojas, Luis Alfaro, Amadeo Alemán C., Guadalupe Ortega, Fernando Casares, Jacinto Castillo, Heleodoro Hidalgo, Manuel Castillo, Benigno Castillo, Luis Oviedo, José Mº Villafañá, José Miguel Vargas, J. Joaquín Pérez, Cipriano Monge, Juan A. Panagua, Rosendo Moncada, Sebastián Roldán, Liborio Salvatierra,

Matías Hidalgo, José de los Santos Campos, Eusebio Ibarra, José Jaen, Tomás Rojas, José Espinoza M., Gabriel Alfaro, Paulino Gutiérrez, Andrés Marchena, Andrés Alvarado, Anselmo Granados, Ricardo Olmasar, Fidel Noboa, José Andrés Hurtado, José Espinosa, Santiago Alvarado, Maximino Vargas M., Guillermo García, José Mº Rosales, José Lázaro Aguilar, Domingo Velásquez, Anselmo Gutiérrez, Gerardo Chavarria, Juan Ureña, Mauro Aguirre, Blas Cisneros, Ramón Gutiérrez.

(Continuará.)

Aserri

Antier celebraron los vecinos de esa simpática Villa la autonomía del Cantón.

En el día se reunieron en la Jefatura Política los vecinos y algunas personas de la capital todos los cuales fueron atendidos y obsequiados por el señor Jefe Político. En esa reunión hicieron uso de la palabra el mismo Político, don Francisco Montero Barrantes y otros dos jóvenes. La filarmonía tocó escogidas piezas.

Concluida la reunión, el sentimiento esquivelista se desbordó, y todos los honrados aserrienses se pusieron en los pechos un lazo blanco á falta del botón-divisa.

Por la tarde en el patio de la Jefatura algunos acróbatas hicieron las delicias del público y á las ocho y media de la noche dió principio un baile público en que reinó el mayor orden. Tante en el día como en la noche se vitoreó al Partido Nacional y á su candidato el Licenciado Esquivel.

En Alajuelita

Señor Presidente de la Directiva Central de la Liga de Obreros San José.

Tengo el honor de poner en conocimiento de U. que á las 7 p. m. del día 27 del corriente, nos reunimos con el objeto de instalar la Directiva de la "Liga de Obreros" de esta localidad, la que dice así:

Los infrascritos ciudadanos en el ejercicio de sus derechos, declaramos instalada la Directiva de la "Liga de Obreros" en Alajuelita de San José, en la forma que sigue:

Presidente, Juan G. Zamora, Vice-Presidente, Vicente Hidalgo; Tesorero, Santiago Agüero; Secretario, J. Napoleón Retana; Pro-Secretario, Silvestre Agüero;

ro; Vocales, José N. Pérez, José Mº Hidalgo, Pedro Hidalgo, Benjamín Rojas Echeverría.

De U. atto. s. s.,

NAPOLEÓN RETANA.

Alajuelita, Novbre 28 de 1901.

De todas partes

[ULTIMOS CANJES]

ESPAÑA

—La policía de Madrid ha descubierto una sociedad de estafadores que tenía su centro de negocios en la América del Sur.—Ultimamente estos socios arreglaban una estafa de 7,000 pesetas, siendo la víctima elegida el hijo de un banquero brasileño que habían hecho llevar á España con tan piadoso objeto.

—Un conocido corredor de vinos se ha fugado en compañía, muy grata, de 70,000 duros, embarcándose con rumbo á Méjico. Dejó comprometidas á muchas personas que le habían confiado cantidades de importancia.

—En Lugo, provincia de la región gallega, España, se han descubierto recientemente tan ricas minas de oro, que se dice pueden ser explotadas por espacio de tres siglos! con un rendimiento diario de 200 toneladas de mineral. Estas minas fueron encontradas por el ingeniero francés M. Félix Prot.

—Los trabajos del señor Paraíso, primera figura del Partido de la Unión Nacional, no dejan de preocupar á los hombres políticos de los otros bandos. Antes de la reapertura de las Cortes, celebrará aquella agrupación un gran mitin y enseguida presentará al Parlamento un proyecto de presupuesto demostrando que puede hacerse una economía de 100.000,000 sin menoscabar derechos reconocidos.

ESTADOS UNIDOS

—Solamente de transporte de tropas á Filipinas lleva gastado el Tesoro yanke la bicoca de veinte millones de pesos, sin contar otros cuantiosos dispendios de grande importancia. Y no hay que pensar en lo hecho sino en lo que queda por hacer, pues aun todavía ofrece no pocas dificultades la posesión pacífica del Archipiélago.

—Vistas las razones alegadas por el Gobierno de los Estados Unidos, el Vaticano se muestra conforme á que sean expulsados de Filipinas los sacerdotes y demás religiosos españoles y que se favorezca la emigración al Archipiélago de clérigos de otras nacionalidades.

—Antes de la ejecución del asesinato de Mc. Kinley, los estudiantes del Seminario "Wesleyan" de Nebraska elevaron á Mr. O-

dell, Gobernador de Nueva York, el siguiente escrito:—"Sometemos á vuestra consideración el plan de entierro para el infame asesino Czolgosz, ideado por nuestro cæcilier el reverendo Huntington, que es: Sus huesos no deben reposar en tierra americana. Pronunciada la sentencia, el cadáver debe ser llevado al Océano, cien millas afuera, y allí, atado de pies y manos, con el homicida revolver en la cintura y una rueda de molino en la garganta, hundido á mil brazas en el fondo del mar. De este modo conocerán los anarquistas que para ellos ni sepultura tienen los países civilizados."—Estando fuera de las leyes del Estado tal propuesta, no fue admitida. El cadáver de Czolgosz se enterró en el cementerio de su prisión.

—El Tesoro nacional cuenta en oro, actualmente, \$ 513.317,420, aunque la producción aurífera del Klondike ha disminuido este año notablemente llegando en el mes de junio á \$ 966,639, contra... \$ 1.127,154 en la misma época del año anterior. Se esperan de Australia grandes remesas del precioso metal.

PERU

—En esta República, que sólo cuenta con 3.000,000 de habitantes, hay en la actualidad en explotación 2,500 yacimientos minerales de oro, plata, azufre, fosfato azogue, sal mineral, cobre, plomo y petróleo. empleándose en los trabajos de minería unos 70,000 obreros.

—La prensa de Tacna se queja de que las autoridades chilenas procedieron con despótico rigor para evitar que los peruanos en aquel territorio celebraran la fiesta de la independencia patria.

Hubo atropellos de la policía, azotes y prisiones.

—La posesión de Tacna y Arica produce anualmente al Gobierno Chileno \$ 2.133,000,000 sólo como renta de la explotación del salitre y del yodo.

EL SALVADOR

—A las 8 de la noche del 3 del presente, lo más culto de la sociedad de Santa Ana se dió cita en el hermoso edificio que ocupa el colegio de San Buenaventura, iluminado profusamente y adornado con exquisito gusto esa noche para efectuar en él una velada lírico-literaria con que se clausuraron las tareas de fin de año. Dicha fiesta resultó excelente.

—Con motivo de la mortandad de cerdos que se nota en Santa Ana, la Alcaldía de ese lugar ha dictado órdenes enérgicas para salvar á los habitantes de las enfermedades que pudieran atacarlos si comen carnes malas.

—La Compañía de zarzuela Luque, que ha estado dando funciones en Nicaragua, hace los

arreglos necesarios para trabajar en la capital.

—Las autoridades locales de Santa Ana han oído la voz de protesta que las destazadoras de cerdos, ea cuerpo, han levantado por sus disposiciones contra el destace de cerdos enfermos. ¿Y seguirán matando?

—“Es muy difícil en El Salvador ser maestro: la calumnia y la envidia muerden el corazón, y se ha menester para proseguir en esa tarea científica, literaria y caritativa, que se impongan los maestros.”—Esto dice *El Demócrata* de aquella República á un escritor que oculta su nombre bajo el pseudónimo *Nabucodonosor* y que pretende disminuir el lustre del éxito de los exámenes habidos en el Colegio de San Buenaventura.

—El mismo periódico publica, en diferentes números, un artículo firmado por S. Cortés D., sobre “Las Ruinas de Turrialba, Costa Rica, y el que C. Z. publicó en el Boletín de nuestra Municipalidad, titulado “Seamos Agricultores.” Al recomendar la lectura de este artículo, *El Demócrata* dice que debiera llamarse “Verdades de bulto.”

—Timbre de legítimo orgullo para los artesanos santanecos será el llevar á la práctica la idea que tienen de constituirse en sociedad, fundar una biblioteca y establecer un centro donde los miembros, al par que celebrar sus sesiones, puedan estrechar los lazos de unión que deben existir en todos los gremios. ¿Habrá disidentes? Tal vez allá no abundan esos individuos que, faltos de méritos y llenos de mezquinas ambiciones, no pueden resistir al deseo de atacar las nobles y legítimas aspiraciones de los ciudadanos honrados y patriotas.

—Según el estado demostrativo publicado en el *Diario Oficial*, durante el mes de setiembre de este año se vendieron en toda la República 105,669 botellas de aguardiente, que produjeron... \$ 120,308.07; comparada esta cantidad con el producto de setiembre de 1900, acusa una baja de \$ 12,538.49.

COLABORADORES

Contestando

Señor don Ronulfo Soto

P.

Estimado señor mío:

No fue mi ánimo al decir que su señor padre General don Apolinar de Jesús Soto era “un estimable campeón del conservatismo neto” (que tales fueron mis palabras) hacerle un cargo deprimente, porque cada cual es muy dueño de tener sus convicciones, sean las que fueren, sin desdoro alguno.—Afortunadamente han pasado

los tiempos en que ser liberal era un crimen para los conservadores, y ser conservador lo era para los liberales. Hoy imperan en el mundo las doctrinas de la tolerancia que son evangelio de la humanidad en su más avanzada cultura. Con estas ideas, que son las que yo profeso, mal podía afirmar en tono de reproche para el digno y apreciable caballero don Apolinar de Jesús Soto, lo que acerca de sus opiniones manifesté en mi artículo *Parangón*. Lo que allí digo sobre el particular, por otra parte es creencia general entre nosotros y eso no amengua en nada el elevado concepto en que se tiene á su señor padre. Mi argumentación iba encaminada á demostrar que el Lic. don Máximo Fernández, el candidato de los intransigentes, no es sino transaccionista, aún en materia de principios puros, sin que lo de haber servido al Gobierno de don Apolinar de Jesús Soto, como designado, implique menoscabo de la honra. Insisto, sin embargo, en que los señores Soto y Fernández, Presidente el uno y Ministro el otro, no iban acordes, en el fondo, en punto de ideas religiosas y del concepto de la libertad; y como no es de suponer que prevalecieran las del Ministro contra las del Presidente, la deducción es que el Sr. Fernández sacrificara las suyas en obsequio de la armonía del Gabinete. Mi tarea no es, pues, ocasionada á división alguna entre los transaccionistas, sino que expuse hechos y apreciaciones que á nadie ofenden, para poner en evidencia lo inconsecuentes que son los corifeos del Lic. Fernández, los cuales sí consideran deprimente toda clase de “transacciones y componendas.”

De U. affmº y s. servidor,
Gonzalo Pérez.

Hechos y dichos

Tendremos fiestas cívicas si la Municipalidad así lo quiere.—Nuestro amigo don Jenaro Castro Méncz ha presentado á aquella Corporación un proyecto en que se compromete dicho señor á hacer todo el arreglo de las fiestas, sin que desembolse un centavo el Tesoro Municipal; pide don Jenaro tan sólo el derecho de los puestos para tabladros y cantinas y la contribución que pueda dar el comercio. Ojalá que se acepte tal proposición para que de ese modo tengamos juerga y chirimía y olé por aquí y olé por allá. ¡Tienen la palabra los señores municipales!

Nos dicen que antier tarde en Alajuelita hubo algo desagradable entre propagandistas de ambos partidos, y que un niño de los neos sacó revólver y amenazó á un apreciable joven nacionalista. Eso de mandar chacalines, á hacer propaganda á los pueblos y que se les permita para ello el uso de armas, constituye gran peligro y no dice bien de la agrupación que tales defienden.

Gravemente enferma, atacada de escarlatina, se encuentra la señorita Mercedes Cascante. Deseamos de todas veras mejore pronto la simpática profesora.

Llegaron á El Salvador, el señor Ministro de Chile y la oficialidad del *Ministro Zenteno*. Parece que fueron espléndidamente obsequiados por el Gobierno salvadoreño.

CABLES

Buenos Aires, 27.—Ha mejorado algo la situación del gobierno; envió esta mañana el Ministro argentino en Santiago señor Portela las bases de arreglo, las cuales son las siguientes: 1.º Chile dará á Argentina una explicación de la construcción de los senderos; 2.º Celebrar el convenio arreglando las dificultades mediante ocupación simultánea por fuerzas argentinas y chilenas de última esperanza; 3.º Establecer y mantener una fuerza de policía en el territorio en disputa hasta que esté arreglada la cuestión por arbitraje; 4.º Establecer el modo que ha de adoptar la comisión encargada de la delimitación de la frontera.

Calzado económico: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Berlín, 27.—El despacho de Relaciones Exteriores ha autorizado la siguiente explicación: La presentación simultánea á la altura de la Guayra de los navíos de Austria, Italia y Alemania se debe á la casualidad. No existe ningún plan por la concertada acción de las potencias aliadas; tampoco existe entre ellas ningún convenio diplomático. Cada una envió sus navíos por la viva razón que motivó el despacho de los navíos ingleses, franceses y americanos, es decir, la protección de sus intereses respectivos.

Calzado elegante: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Viena, 27.—Álega la Prensa Húngara, que el rey Alejandro desea divorciarse de la reina Draga, porque quiere casarse con su cuñada. A esto se debe los recientes ataques histéricos de que padece Draga.

Calzado sin rival: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Londres, 27.—En un despacho fechado en Pretoria ayer, Lord Kitchener, informa que el General Knox capturó 36 miembros del comando de Buys, que se escaparon después del reciente combate. Entre los prisioneros está el Comandante Joubert y los cornetas de campo Wolmerans y Diedrich; Joubert está herido.

MARTILLO CENTRAL

FRENTE AL HOTEL IMPERIAL

GRANDES OCASIONES

SIN BASE

El viernes 29 á las 7 de la noche y el sábado 30 durante el día y la noche

MUEBLES

Juegos de dormitorio y de sala. Camas. Mesas. Estantes, & &.

Pañolones de burato

Casimires, Driles, Frazadas, Colchas, Camisas, Sombreros de niños, &. Loza, Cristalería, Lámparas, Alfombras, Cortinas, &, &, &.

NOVIEMBRE DE 1901.

Pascuas y Año Nuevo

Si se nos envía una suma, enviaremos su valor por vuelta de correo, en juguetes para niños.

Tarjetas de visita, por 100

muy bien impresas, dos líneas, C₁ 1.00--un colón.--Muy bien grabadas, una línea,..... C₁ 4.00--cuatro colones.

Fábrica de sellos de hule y bronce

Casa editora de tarjetas postales ilustradas. Trabajos de imprenta muy baratos y buenos. Todo bajo paquetes postales con ligereza.

A. Céspedes & Son

66 East 114 Street, NEW YORK E. U. de A.

DR. T. M. CALNEK

FICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n.º 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1.º de 1901.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n.º 171, casa de doña F. de Alpízar.

D. Alpízar A

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparita y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato. Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanlehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones

DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea, ocupación.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAULT y C^o

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empíezes, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que al anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



KANANGA del JAPON

RIGAUD y C^o Parfums

Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

LoCIÓN vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.

8^a Av. O.

¡ Magnífica oportunidad !

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés,

desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día."

AVISO

Se vende un billar bueno por la mitad de su precio. Razón: en El Día.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cereada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171